



FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES Y HUMANISTICAS

Año: PAO 2022 -2023	Período: SEGUNDO
Materia: CONTABILIDAD III	Profesor: AZUCENA TORRES NEGRETE
Evaluación: SEGUNDA	Fecha 23 DE ENERO 2023

COMPROMISO DE HONOR

Yo, al firmar este compromiso, reconozco que el presente examen está diseñado para ser resuelto de manera individual, que puedo usar una calculadora *ordinaria* para cálculos aritméticos, un lápiz o esferográfico; que solo puedo comunicarme con la persona responsable de la recepción del examen; y, cualquier instrumento de comunicación que hubiere traído, debo apagarlo y depositarlo en la parte anterior del aula, junto con algún otro material que se encuentre acompañándolo. No debo además, consultar libros, notas, ni apuntes adicionales a las que se entreguen en esta evaluación. Los temas debo desarrollarlos de manera ordenada.

Firmo al pie del presente compromiso, como constancia de haber leído y aceptar la declaración anterior.

"Como estudiante de ESPOL me comprometo a combatir la mediocridad y actuar con honestidad, por eso no copio ni dejo copiar".

Firma

NÚMERO DE MATRÍCULA:..... PARALELO:.....

Pregunta 1: (2 puntos)

¿Cuál de las siguientes no es una parte relacionada como lo establece la NIC 24?

- (a). Un director de la entidad
- (d). El hijo del Gerente General de la entidad

Pregunta 2: (2 puntos) indique a que concepto pertenece el enunciado y si es correcto o incorrecto

Si una entidad ha tenido transacciones con partes relacionadas durante los periodos cubiertos por los estados financieros, ésta revelará la naturaleza de la relación con la parte relacionada, así como información sobre las transacciones y saldos pendientes, incluyendo compromisos necesarios para que los usuarios comprendan el efecto potencial del parentesco sobre los estados financieros.

Pregunta 3: (2 puntos) indique a que concepto pertenece el enunciado y si es correcto o incorrecto

Normalmente, la amortización se reconocerá en el resultado del periodo. No obstante, en ocasiones, los beneficios económicos futuros incorporados a un activo se absorben dentro de la entidad, en la producción de otros activos. En estos casos, el cargo por amortización formará parte del costo de esos otros activos y se incluirá en su importe en libros

Pregunta 4: (2 puntos) indique a que concepto pertenece el enunciado y si es correcto o incorrecto

En algunos casos excepcionales no queda claro si existe o no una obligación en el momento presente. En tales circunstancias, se considera que el suceso ocurrido en el pasado ha dado lugar a una obligación presente si, teniendo en cuenta toda la evidencia disponible al final del periodo sobre el que se informa, no es mayor la probabilidad de que exista una obligación presente que de lo contrario..

Pregunta 5: (2 puntos) indique a que concepto pertenece el enunciado y si es correcto o incorrecto

No siempre es necesario determinar el valor razonable del activo menos los costos de disposición y su valor en uso. Si cualquiera de esos importes excediera al importe en libros del activo, éste no sufriría un deterioro de su valor y no sería necesario estimar el otro importe

Pregunta 6: (7 puntos) Ejercicio

La sociedad X adquiere el 1 enero 20x2 una patente de fábrica, a la que le queda una vida útil de 10 años, por 200.000 dólares. Al mismo tiempo adquiere una marca comercial por 100.000 dólares. A principios de 20x6 la sociedad considera que la marca ha sufrido un deterioro del 40% de su valor y que dejará de tener valor comercial y por tanto dejará de producir flujos netos de efectivo dentro de 4 años.

Se pide:

- Determinar el valor a registrar, si cumple los criterios para registrar como un intangible
- ¿Qué tipo de vida útil determina Ud.?
- ¿Cuál es el tratamiento contable de ésta transacción, realice el registro contable

Pregunta 7: (7 puntos) Ejercicio

Valor en uso de una unidad generadora de efectivo.

Una empresa española explota en otro país una mina de uranio de la que espera obtener durante los próximos años los siguientes flujos de efectivo:

1	24.000
2	27.000
3	33.000

La inversión original en la mina fue de 298,300 y el valor de venta en el mercado es de US\$234,560. Calcular el valor en uso de la unidad generadora de efectivo constituida por la mina de uranio, considerando un tipo de interés de mercado sin riesgo del 6%,. Formula $VP = K / (1 + r)^n$

Requerimiento: Indique como se establece la pérdida por deterioro (esquema) y determine cuál es la pérdida por deterioro en este caso, realice el registro contable.

Pregunta 8: (6 puntos) Ejercicio

La empresa CHOCOCRISPY vende un cereal en cajas de 500 gramos a un precio de USD100 . Para promover la venta del nuevo cereal se pone un cupón en cada caja. Se puede cambiar 5 cupones y USD10 en efectivo por una taza con la cara de su personaje favorito para el desayuno. La promoción es por un año a partir del 1-7-2022, hasta 30 junio 2023

Durante los meses de julio a diciembre se vendieron 30,000 cajas de CHOCOCRISPY y se presentaron 15,000 cupones para cambiarlos por tazas. De acuerdo con la experiencia, se estima que el 75% de los cupones serán redimidos por la oferta.

Requerimiento: Relice los registros contables referentes al inventario de premios, gastos por premios y la provisión para premios durante el año terminado al 31-12-2022, para atender a los clientes que reclamen en el año 2023.